

Lausanne, le 12.03.2021

## Fondation "chirurgie pour l'enfance africaine" (FCEA) Rapport sur l'exercice 2020

### 1. Préambule

La Fondation a été constituée en 2013.

### 2. Activités

#### 2.1. Coopération chirurgicale et anesthésique, du 26 janvier au 5 février 2020 au Bénin, Abomey.

Voici quelques lignes résumant notre mission chirurgicale pédiatrique qui s'est déroulée du 26 janvier au 5 février 2020 au Bénin.

Nous avons débuté notre séjour par une consultation d'enfants Béninois et Togolais (105 enfants) pour créer notre liste opératoire (66 enfants). Nous avons opéré 68 enfants pour des affections digestives et uro-génitales, pour des atteintes de chirurgie maxillo-faciales (3), pour des fentes faciales, pour des brûlures et pour de la neurochirurgie (Dr Duccio Boscherini). Nous n'avons eu aucun problème d'anesthésie ou de chirurgie. Les opérations se sont déroulées selon le planning prévu. 100% des enfants vus en octobre 2019 ont été opérés!

Le médecin chef du service de chirurgie pédiatrique nous a assisté pour toutes les opérations. Trois médecins Béninois de chirurgie pédiatrique venant de Cotonou ont participé aux opérations et ont pu en réaliser un certains nombres sous notre supervision. Au niveau anesthésie, les machines de ventilation mécanique fonctionnent bien, après quelques petits ajustements 48 heures avant la mission. Un médecin anesthésiste béninois va passer une année au CHUV sous la supervision du Dr Mirko Dolci grâce au soutien logistique et financière du CHUV (Madame Céline Vicario, activité humanitaire), de la fondation Chirurgie de l'Enfance Africaine (CEA) et de la Fondation Eagle.

Au cours de cette mission, nous avons organisé trois opérations de chirurgie maxillo-faciale (Dr Laurence Mae) et une opération de neurochirurgie (encéphalocèle frontale). Nous avons installé un "server" de radiologie pour scanner les images du Bénin en Suisse mais l'internet n'est pas encore en fonction.

Notre infirmière répondante des fentes faciales et des brûlés (Madame Christelle Jung) a assuré le suivi des patients tant au point de vue des soins qu'au point de vue de la formation locale. Elle a donné trois formations sur les soins de peau pour les enfants brûlés, sur les soins post-opératoires et sur la stimulation de la phonation pour les enfants nés avec une fente.

Notre ergothérapeute pédiatrique (Madame Mellie Hugenin-Droz) a participé activement à notre activité chirurgicale en assurant le suivi des enfants brûlés et ceux nés avec des malformations des mains/pieds.

Elle a confectionné bon nombre d'attelles avec la collaboration locale d'un physiothérapeute béninois. Elle a donné une formation sur les soins de peau pour les enfants brûlés. Un grand merci pour ce travail indispensable qu'elle a accompli en devant le prendre, en partie, sur ses jours de vacances.

Quatre participants ont séjourné dans la maison d'hôte dans l'hôpital. Ceci nous permet de diminuer les coûts de la mission. Les quatre autres chambres étaient occupées par le béninois.

Ce fut une mission pleine de succès.

## 2.2.Consultations de septembre, du 9 septembre au 13 septembre 2019

Annulée pour cause de covid-22.

### 3. Comptes

Cf comptes révisés par Fidexaudit Revision SA en annexe.

#### **Commentaires sur les comptes**

Gestion des comptes saine avec dépense à minima puisque l'équipe de Maître Bonnard travail gratuitement, notamment Madame Cécile Fasel.

### 4. Réunions de la FCEA

- 23.3.2020
- 15.06.2020
- 2.11.2020

### 5. **Perspectives**

La Fondation FCEA a un statut de fondation reconnu d'intérêt public. Elle entend poursuivre son activité conformément au but de la Fondation. Prochaine mission du septembre 2021 au Togo/Bénin.

En 2021, il s'agit de recommencer à travailler au Afrique de l'Ouest après une année d'interruption faite du COVID. On fera une journée de soutien de la Fondation en 2022 probablement.

- **Organe de révision**

Le mandat d'organe de révision pour l'année 2020 a été confié à Fidex audit Révision SA à Lausanne. Le rapport de révision est annexé au présent rapport.



PD Dr A. de Buys Roessingh  
Président de la FCEA



Maître Yves Bonnard  
Secrétaire de la FCEA